

NEWS



AUSgebechert ausgezeichnet

Studierende der Hochschule Aalen dämmen Müllflut der Coffee-to-go Becher ein

06.02.2017 | Mit dem Projekt „AUSgebechert!“ wollen Studierende der Hochschule Aalen die Einwegbecher-Müllflut reduzieren. Das Projekt wurde nun vom Rat für Nachhaltige Entwicklung mit dem Qualitätssiegel „Projekt Nachhaltigkeit 2017“ (Projekt N!) ausgezeichnet.

Mit dem Siegel Projekt N! werden jedes Jahr hervorragende Projekte im Bereich Nachhaltigkeit ausgezeichnet. „AUSgebechert!“, ein Kooperationsprojekt der Hochschule Aalen und des Bundes für Umwelt und Naturschutz (BUND), gehört dieses Jahr zu den Preisträgern. Die Hochschule Aalen wurde in den vergangenen Jahren bereits für das Umweltmanagementsystem Grüner Aal und für die systematische Verankerung von Bildung für Nachhaltige Entwicklung ausgezeichnet.

2016 wurde das Projekt „AUSgebechert!“ in den Studiengängen Wirtschaftsingenieurwesen und Industrial Management gestartet. Cafés und Bäckereien verpflichten sich dabei, Kaffee in selbstmitgebrachte Mehrwegbecher abzufüllen. Bei einer Befragung stellte sich nun heraus, dass zu wenige Konsumenten das Projekt kennen. Daraufhin wurde ein prägnanter Imageclip gedreht und in Kooperation mit Radio Ton ein Radiospot entwickelt. Betreut werden die Studierenden von Daniela Dorrer, Nachhaltigkeitsreferentin an der Hochschule Aalen.

Auf dem Workshop „Mehr Wege als Einweg – Coffee to go ohne Abfall“ der Deutschen Umwelthilfe in Berlin hat die Projektgruppe der Hochschule Aalen Kontakte zu ähnlichen Projekten geknüpft und wertvolle Erfahrungen mitgenommen. So konnte die Anzahl an kooperierenden Verkaufsstellen kurzerhand verdoppelt werden. Insgesamt zählt das Projekt nun 23 Verkaufsstellen in Aalen und näherer Umgebung. Über die Crowdfunding Plattform der VR-Bank Aalen wurden zuletzt 2.075 Euro Spendengelder gewonnen. Damit soll ab Mai 2017 in Aalen ein Mehrwegbecherpool mit Pfandsystem finanziert werden. Dabei wird „AUSgebechert!“ vom Verein Aalen City aktiv unterstützt.

Bildung für Nachhaltige Entwicklung an der Hochschule

Das Referat Nachhaltigkeit der Hochschule Aalen setzt die Bildung für Nachhaltige Ent-

wicklung an der Hochschule um. Dazu gehören Vorlesungen, Vorträge und Projekt und die Kooperation mit Akteuren der Nachhaltigen Entwicklung. Zurzeit besteht das Team aus der Nachhaltigkeitsreferentin Daniela Dorrer und dem Nachhaltigkeitsbeauftragten Prof. Dr. Ulrich Holzbaur.
